
令和５年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　川岸　勇　議員 【分割質問】

１ ウィズコロナ・ポストコロナ時代における市政運営について

（１）コロナ感染症による影響と課題について 市長 企画政策課

（２）ポストコロナを見据えての今後の市政運営指針について 市長 企画政策課

２ 子ども・子育て環境の充実について

（１）第２期子ども・子育て支援事業計画の進捗状況・成果・課題に

　　　ついて 市長 こども課

（２）子育て環境の変化に対する市の指針について 市長 こども課

３ 市立砺波総合病院の新改革プランと当病院が目指す方向について

（１）新改革プランの達成状況と事業収支について 病院長 病院総務課

（２）策定予定の経営強化プランについて 病院長 病院総務課

（３）地域医療構想における具体的指針について 病院長 病院総務課

４ 散居をめぐる地域公共交通の課題について 市長 企画政策課

５ 未来に活力をつなげるまちづくり「農商工の振興」について

（１）農業の諸課題について 市長 農業振興課

（２）商工業の振興について 市長 商工観光課

６ 空き家事業等に関する施策について 市長 市民生活課

７ 第２次砺波市総合計画の個別施策である「地域コミュニティの活性化」

について 市長 総務課

８ 循環型社会を構築にするにあたっての市の指針について 市長 市民生活課



令和５年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 防災対策について

（１）耐震診断及び耐震改修の促進について 建設水道部長 都市整備課

（２）要支援者の個別支援計画作成の促進について 福祉市民部長 社会福祉課

（３）個別支援計画の様式について 福祉市民部長 社会福祉課

２ 不登校児童生徒について

（１）不登校児童生徒に対する今後の取り組みについて 教育長 教育センター

（２）フリースクールに通う児童生徒の支援について 教育長 教育センター

３ 脱炭素化社会の推進について

（１）学校施設の蛍光灯のＬＥＤ化推進について 教育委員会事務局長 教育総務課

４ 高齢者の見守りについて

（１）緊急通報装置設置の促進について 福祉市民部長 高齢介護課

５ 水記念公園再整備について

（１）水記念公園周辺の環境整備について 建設水道部長 都市整備課（こども課）

２　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 砺波総合運動公園の整備について

（１）公園トイレの改修について（防災、子連れ、身障者等への対応） 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

（２）樹木の根上がりへの対応について 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

（３）管理棟、野球場の屋内設備の改修について 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

２ チョイソコとなみについて

（１）ウチマチサポーターの当初の計画数と現在の状況について 企画総務部長 企画政策課

（２）ウチマチサポーター初年度無料となっているが、協賛金額の

　　　決定時期、契約の期間等について 企画総務部長 企画政策課

３ 砺波市のシンボルマーク制定について

（１）合併２０周年を迎えるにあたり、市民も活用しやすいシンボル

　　　マークを制定することについて 企画総務部長 総務課

４ ＩＴ、ＡＩを活用した道路異常の早期発見修繕について

（１）スマートフォンと公用車を活用し、道路の異常を判断する仕組み

　　　への取組について 建設水道部長 土木課



令和５年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

３　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 市民への健康教育推進について

（１）第３次砺波市健康プラン２１策定に向け実施されたアンケート

　　　内容と回収率、結果の反映方法について 福祉市民部長 健康センター

（２）第３次砺波市健康プラン２１策定支援業務委託に係る

　　　プロポーザルの結果について 福祉市民部長 健康センター

（３）第３次砺波市健康プラン２１における睡眠の向上への取り組み

　　　について

　　ア　本市の睡眠における現状をどのように捉えているかについて 福祉市民部長 健康センター

　　イ　睡眠の知識を周知する施策について 福祉市民部長 健康センター

（４）プレコンセプションケアに対する学びについて 福祉市民部長 健康センター

（５）プレ妊活健診について 福祉市民部長 健康センター

２ となみ元気道場の活性化と高校生の参加について

（１）となみ元気道場の現状について

　　ア　近年の活動内容や参加人数等について 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

　　イ　参加者の減少についての見解と増加への施策について 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

　　ウ　となみ元気道場が現在重点を置く活動テーマについて 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

（２）となみ元気道場へ高校生の参加を可能にすることについて 教育委員会事務局長 生涯学習・スポーツ課

３ 未来人材育成にむけた全市に渡る機運醸成について

（１）市内高校への入学志願者数の推移に対する所見と、今後の

　　　本市の高校の在り方について 教育長 教育総務課

（２）市内の中学・高校、企業および行政の意見交換の場を開催し、

　　　未来人材育成への機運を広く醸成していくことについて 教育長 教育総務課

　

４　山本　篤史　議員 【一問一答】

１ 子供たちを取り巻く環境について

（１）教師の長時間労働の改善について 教育長 教育総務課

（２）「非紹介患者初診加算料」助成制度の主旨について 教育委員会事務局長 教育総務課

（３）運動器検診の実施について 教育委員会事務局長 教育総務課

２ 道路交通法改正について

（１）電動キックボード利用における留意点の周知について 福祉市民部長 市民生活課

３ 改正気候変動適応法について

（１）「熱中症特別警戒情報」の周知について 福祉市民部長 市民生活課

（２）クーリングシェルターの設置と周知について 福祉市民部長 市民生活課

（３）「熱中症対策普及団体」指定の取組について 福祉市民部長 市民生活課

（４）体育施設のエアコン設置について 教育委員会事務局長
教育総務課

(生涯学習・スポーツ課)



令和５年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

５　林　教子　議員 【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症の５類移行による変化について

（１）アクリル板の使用から撤去に向かい、対応の準備について

　　ア　本庁舎内における窓口でのアクリル板の使用について 企画総務部長 総務課

　　イ　飲食店や企業などで使われたアクリル板の回収について 福祉市民部長 市民生活課

（２）砺波市国際交流協会が設立され新たな取組みについて

　　ア　新たな国とも交流が始まる取組みについて 企画総務部長 企画政策課

　　イ　市内に在住する外国人との交流につながる取組みについて 副市長 企画政策課

２ ２０２３となみチューリップフェアを成功裡に終え、更なる観光客の

誘致につなげる取組みについて

（１）地域の稼ぐ力につなげるために 市長 商工観光課

（２）まちの顔である砺波駅について

　　ア　安心して利用できるトイレについて 福祉市民部長 市民生活課

　　イ　砺波駅南口周辺の環境美化について 福祉市民部長 市民生活課

　　ウ　ＩＣカードが使える砺波駅に、について 副市長 企画政策課

　　エ　観光案内所内に一時手荷物の預かり所を設けることについて 商工農林部長 商工観光課

（３）外国人観光客への対応について 商工農林部長 商工観光課

６　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ チャットＧＰＴの業務での活用について

（１）業務の効率化を図るためにチャットＧＰＴの活用に向けたガイド

　　　ラインの整備について 副市長 広報情報課

２ 砺波チューリップ公園をシンボルゾーンとして活かすために

（１）水車苑の観光機能アップについて 建設水道部長 都市整備課

（２）園内のユニバーサルデザインの推進について 建設水道部長 都市整備課

３ 安心して暮らせるまちづくりの推進について

（１）消火栓や防火水槽をスマホで確認できるシステムの運用について 企画総務部長 砺波消防署

（２）ＪＲ駅に設置されている防犯カメラの更新について 福祉市民部長 市民生活課

４ マイナンバーカードの取得推進について

（１）誰ひとり取り残さないマイナンバーカードの取得促進について 福祉市民部長 市民課

（２）市内郵便局との協働による取得率向上について 福祉市民部長 市民課

５ 子ども食堂への支援について

（１）子ども食堂への継続的な支援について 教育委員会事務局長 こども課

（２）子ども食堂を応援する自動販売機の設置について 教育委員会事務局長 こども課



令和５年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

７　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 教職員の職場環境の改善について

（１）小学校の支援学級における担当教諭の生徒数増加対応について 教育長 教育総務課

（２）中学校における部活動の顧問や当該競技における部外講師の扱い

　　　について　 教育委員会事務局長 教育総務課・生涯学習・スポーツ課

（３）今後の砺波市におけるスポーツの取り扱いについて 副市長 生涯学習・スポーツ課

２ 儲かる農業に向けた対策について

（１）砺波市における新しい農産物の展開について 商工農林部長 商工観光課・農業振興課

（２）中山間地域の農業振興支援について 商工農林部長 農業振興課

３ 交流人口の増加にむけて

（１）国土交通省管轄エリアにおいても地域事情によっては開発可能

　　　となっている現状について 建設水道部長 都市整備課

（２）舟戸ダム、庄川水記念公園整備に伴う砺波市南部周辺の年間を

　　　通した今後の開発・整備の展望について 企画総務部長 企画政策課（都市整備課）

８　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ 第二次砺波市環境基本計画について

（１）目標を定めた計画を 福祉市民部長 市民生活課

（２）環境計画の視点からのチェックを 福祉市民部長 市民生活課

２ 国民健康保険税について

（１）議案第４１号　砺波市国民健康保険税条例の一部改正案について 福祉市民部長 市民課

（２）子供の均等割を無料に 福祉市民部長 市民課

３ マイナンバーカードについて

（１）コンビニ交付サービスでの誤交付、誤登録などの事例は 福祉市民部長 市民課

（２）マイナカードにかかわる相談に十分対応できる体制を 福祉市民部長 市民課

（３）マイナ保険証について

　　ア　医療現場や介護施設の不安・懸念の把握を 福祉市民部長
市民課（健康センター・高
齢介護課・社会福祉課）

　　イ　健康保険証の継続を、できないのであればプッシュ方式の

　　　資格確認書を 福祉市民部長 市民課

　


